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Abstract (en)
[origin: ES8200766A1] Carried weapon system with a high orientation mobility in elevation and bearing. The elevation mobility is ensured by
eliminating the turret and the provision of a shaft in the vehicle superstructure in accordance with its longitudinal axis and the fixing of the weapon
to its cradle in said shaft which is open towards the top and front and beneath the weapon towards the bottom. The mobility in bearing is ensured by
the self-rotation of the vehicle which displaces the weapon. Such movable turretless weapon system is able to fire at land, maritime and air targets.

Abstract (fr)
Système d'arme porté à grande mobilité d'orientation en site et gisement. La mobilité en site est assurée par la suppression de la tourelle et
l'aménagement d'un puits (12) dans les superstructures (10) du véhicule, suivant son axe longitudinal et la fixation de l'arme sur son berceau
(13) dans ce puits, ouvert, vers le haut, vers l'avant sous l'arme et vers le bas. La mobilité en gisement est assurée par la mise en autorotation
du véhicule (1) entraînant l'arme dans son mouvement. Application aux systèmes d'arme, sans tourelle, mobiles et aptes à tirer sur des objectifs
terrestres, maritimes et aériens.
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